

1. Das Kind.

Ein Kind ist ein kleiner Mensch. So lange das Kind klein und schwach ist, versorgen es die Eltern. Stirbt es nicht jung, so wird es älter, größer und stärker, und muß endlich sein Brod selbst verdienen. Wer sein Brod selbst verdienen soll, der muß viel nütliches können. Aber was man nicht lernt und übt, das kann man nicht. Das Kind muß also in der Jugend viel nütliches lernen, damit es sich und andern Vortheile schaffen kann, wenn es älter und größer wird. In der Schule kann das Kind viel nütliches lernen. Das Kind muß also gern in die Schule gehen, weil es sein eigener Vortheil ist.

2. Was kann man in der Schule lernen?

In der Schule lernt man Acht geben, die Dinge um uns her kennen und mit ihrem rechten Namen benennen, unterscheiden, oder die Verschiedenheiten der Dinge bemerken, vergleichen, das ist, Aehnlichkeiten, oder was Dinge mit einander gemein haben, entdecken, deutlich